

# Au fil de l'Évangile du vendredi : la volonté de Dieu

Commentaire de l'Évangile du vendredi de la 2e semaine de l'Avent. "Nous vous avons joué de la flûte, et vous n'avez pas dansé. Nous avons chanté des lamentations, et vous ne vous êtes pas frappé la poitrine." Si nous ne sommes pas disposés à faire la Volonté de Dieu, ni les lumières dans la prière, ni les raisonnements, ne suffiront pour nous aider à suivre le vouloir divin.

**Évangile (Matthieu 11, 16-19)**

En ce temps-là, Jésus déclarait aux foules :

« À qui vais-je comparer cette génération ? Elle ressemble à des gamins assis sur les places, qui en interpellent d'autres en disant : “Nous vous avons joué de la flûte, et vous n'avez pas dansé. Nous avons chanté des lamentations, et vous ne vous êtes pas frappé la poitrine.” Jean est venu, en effet ; il ne mange pas, il ne boit pas, et l'on dit : “C'est un possédé !” Le Fils de l'homme est venu ; il mange et il boit, et l'on dit : “Voilà un glouton et un ivrogne, un ami des publicains et des pécheurs.” Mais la sagesse de Dieu a été reconnue juste à travers ce qu'elle fait. »

---

## Commentaire

Dans ce passage de l'Évangile, Jésus reproche à ceux qui ont entendu sa prédication et vu sa conduite, de critiquer tout ce qu'il a fait : ils ont accusé Jean de "ne pas manger ni boire" et Jésus d'être un "glouton et un ivrogne". Par conséquent, Jésus finira par se rapporter à ses "œuvres" (v. 19) : ce sont elles qui prouveront la vérité de son être et de sa mission.

Parfois, nous pouvons devenir comme ces contemporains du Seigneur, si dans notre cœur nous n'avons pas pris la ferme résolution de faire la volonté de Dieu. Si cette disposition intérieure nous fait défaut, ni la lumière de la prière ni les motifs qui nous aident à suivre la volonté divine ne seront jamais suffisants.

Au contraire, lorsque nous voulons vraiment que la volonté de Dieu s'accomplisse dans notre vie, avec

quelle facilité des résolutions surgissent dans notre prière pour déraciner ce qui ne va pas et ce qui, nous le savons, offense Dieu. Et le désir de grandir dans la générosité et dans l'amour de Dieu se fait également sentir ; nous aurons suffisamment de lumière pour nous donner complètement à la volonté de Dieu.

Sebastián Puyal // Creatas Photo Images

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-l-evangile-du-vendredi-la-volonte-de-dieu/> (22/01/2026)